

EL GRANADINO.

DIARIO DE INTERESES GENERALES.

Este periódico sale todos los días, menos los lunes.

Los señores suscritores tendrán derecho á que se les inserten gratis doce líneas de anuncios por mes, debiendo satisfacer 10 mrs. por cada una que exceda de este número.

PRECIO DE SUSCRICION.

Tres reales al mes.

Los comunicados á real la línea para toda clase de personas: su valor ha de satisfacerse adelantado.

Precio mensual, 3 reales adelantados. Fuera de la capital, 12 reales el trimestre.

ADVERTENCIA.

Nuestros suscritores se servirán tener presente, que solo van autorizados para cobrar mensualidades de suscripción aquellos de nuestros repartidores que llevan los competentes recibos impresos y rubricados.

GRANADA.

MEMORIA

sobre la marcha que han seguido las obras de la carretera de Granada á Motril.

(CONTINUACION.)

Finalizó el año de 1850 sin incidente alguno notable, escepto los tropiezos que á cada paso presenta el presidio, y de que hablaremos á su tiempo, habiéndose invertido en total 638,938 reales 12 mrs. vellon, de los cuales 130.459 reales 4 mrs. suministró la provincia.

Tan cuantiosa suma ya revela que la mano protectora del gobierno se extendía hácia los retrasados trabajos de esta carretera.

Empezamos el año 51. En él se formalizaron los planos, memorias, presupuestos y condiciones facultativas de los tramos 1.º, 2.º, 3.º y 4.º, y se dedujeron precios medios que pudieran servir de tipo para subastar las obras de fábrica de los tramos 5.º, 6.º y 7.º, completándose de este modo lo consultado el año anterior. Adoptada la idea por el gobierno, dispuso que la direccion, de acuerdo con el gobernador civil, y sabiendo los fondos con que contribuyera la provincia durante dicho año y el siguiente, propusiese el mejor sistema de pagos para llevar á ejecucion lo indicado por el distrito.

No nos es conocida la contestacion del señor gobernador, ni tampoco la cantidad que ofreciera la diputacion; pero á juzgar por los resultados, debió ser sumamente corta.

Los trabajos de la carretera conti-

nuaban auxiliados de las mayores sumas que al gobierno le era dado consignar.

En conformidad con lo resuelto, y para no demorar la pública licitacion, basada segun se ha dicho en el conocimiento tan solo de los precios elementales, tuvo efecto el remate de las obras de fábrica del segundo trozo entre Tablate y Motril, quedando á favor del mejor postor, quien al poco tiempo y con superior permiso, verificó el traspaso al actual contratista que se ocupa hoy de su construccion.

Los pagos debian hacerse: una tercera parte en metálico, y dos en acciones de caminos.

Las obras se ejecutarian con arreglo á los diseños y presupuestos que sucesivamente se fuesen formando, despues de aceptados por el gobierno. El plazo para la conclusion se estipularia en las respectivas condiciones facultativas.

El ingeniero, sin desatender la inspeccion de los trabajos que se practicaban, esparcidos por unos ú otros puntos de la línea, emprendió los proyectos de

estas obras, presentando en dos distintas fechas los de cinco pontones, dos alcantarillas, un muro de sostenimiento y dos modelos para 40 tajeas, que sometidos al exámen de la junta consultiva, fueron aprobados posteriormente con ligeras alteraciones por real órden de 18 de junio de 1852.

El número de forzados consistia en 894; para el trabajo 708; y distribuidos cinco brigadas en Motril, dos en Izbor, y tres en Tablate.

Los operarios libres ascendian á 500, situados en Dúrcal, la cuesta del Torrente, laderas de Izbor, y entre Vélez y la Gorgoracha. Los adelantos eran cual nunca, y el trazado seguia atravesando por entre escarpadas estribaciones que parecian inaccesibles para un camino de castruajes.

(Continuará)

Pocos pormenores podemos añadir hoy acerca de los sucesos de Zaragoza.

La *Gaceta* del dia 26 contiene un parte dirigido al ministerio de la Guerra por el Capitan general de Aragon, en el que dice continúa inalterable la tranquilidad en todo aquel distrito.

Segun una carta recibida por un diario de Madrid, todas las apariencias hacen creer que el objeto de los sublevados fugitivos es internarse en el Pirineo para atravesar la frontera francesa y refugiarse en el vecino reino.

PARTE OFICIAL.

ACTOS DEL GOBIERNO.

La *Gaceta* del dia 26 no contiene órden ni disposicion alguna del gobierno.

SECCION LOCAL.

Boletin Oficial.—El del dia 27 contiene entre otras cosas de escaso interes para nuestros lectores, un edicto del Excmo. señor Capitan General de estos reinos, por el que cita, llama y emplaza por término de 30 dias á cuantas personas se crean con derecho á suceder en los bienes quedados por fallecimiento del señor Brigadier don Francisco Cañaverol Ponce de Leon, para que en dicho término se presenten á deducir sus reclamaciones.

Crónica Estranjera.

CUESTION DE ORIENTE.

Ninguna noticia importante sobre la cuestion de Oriente contienen los periódicos estranjeros, que poder añadir á las que ya conocen nuestros lectores.

GACETILLA.

Ayer entró en Granada con un atraso considerable el correo general; desconocemos la verdadera causa de una tardanza de la que hoy no puede culparse á los caminos, cuyo estado ha mejorado en extremo.

Entre los mamarrachos que en estos dias han circulado por las calles de Granada, creemos haber visto una que otra infracción de las disposiciones de la autoridad, por ejemplo; unas enaguas ocultando las robustas formas de un individuo del sexo feo; y un talle de odalisca tan sutil y flexible como el del gigante Goliat. Está visto que para ser desobedecido no hay cosa como mandar algo.

Que una mujer se ponga mala tal vez de un cólico, y que su marido trate de aplicarle alguna medicina punzante para producir la evacuacion, nada tiene de extraño; pero que esa misma mujer huyendo de la medicina se lance á la calle en paños menores y nada limpios, y que tras de ella corra el pertiaaz enfermero armado de todos los objetos indispensables al ejercicio de sus funciones; y que estas dos repugnantes figuras se abran paso por entre la escogida y numerosa concurrencia que llena las calles de un pueblo culto, si tiene mucho de particular; y mas aun, el que no encuentren en su camino un municipal que sin temor á la artilleria punzante y mojanete se interpusiese la tarde del domingo entre la enferma fugitiva y el marido insistente, que si bien escitaban la hilaridad de algunos, repugnaron á la generalidad.

Se dice que la Sociedad del Liceo trata de dar otro baile de máscaras, el cual tendrá efecto la noche del sábado próximo; ignoramos lo que puedan tener de exactos u nos rumores que circulan todos los años por la misma época y que en ninguno hemos visto realizados:

El domingo tuvo lugar en la plaza de toros un hecho bastante repugnante. Una máscara que cubria su cabeza con otra de pasta, de la cual á guisa de cabellera pendia como una arroba de es-